

LA PAROISSE DES SAINTS PIERRE ET PAUL DE PAIOLIVE



5, place de l'Eglise - 07140 LES VANS - 04 75 37 33 97 - paroisse.paiolive@wanadoo.fr

Père Christian Goudard, curé (06 07 60 20 52) – Père Joseph Charaix, prêtre retraité – Bruno Debray, diacre (04 75 37 74 81)

Les Assions - Banne – Beaulieu – Berrias – Brahic - Casteljou - Chandolas – Chambonas - Chassagnes - Gravières - Les Sallèles-Maisonneuve - Malarce - Malbosc – Montselgues – Naves – Saint André de Cruzières – Saint Jean de Pourcharesse - Saint Paul le Jeune - Saint Pierre le Déchausselat – Saint Sauveur de Cruzières - Thines – Les Vans

NOTRE FEUILLE DE ROUTE POUR LA SEMAINE DU 9 AU 16 MARS 2025 – CAREME ANNEE C

Quand je me tiens sous l'abri du Très-Haut et repose à l'ombre du Puissant, je dis au Seigneur : « Mon refuge, mon rempart, mon Dieu, dont je suis sûr ! »

Le malheur ne pourra te toucher, ni le danger, approcher de ta demeure : il donne mission à ses anges de te garder sur tous tes chemins.

Ils te porteront sur leurs mains pour que ton pied ne heurte les pierres ; tu marcheras sur la vipère et le scorpion, tu écraseras le lion et le Dragon.

« Puisqu'il s'attache à moi, je le délivre ; je le défends, car il connaît mon nom. Il m'appelle, et moi, je lui réponds ; je suis avec lui dans son épreuve. »

PSAUME 90

SAMEDI 8 MARS 10H30 : Les Vans : Messe et 11H : prière du chapelet/adoration – 15H : Préparation au mariage Banne

MERCI de transmettre vos réactions après la visite pastorale de notre évêque !

SAMEDI 8 MARS 17H St Paul : Messe dominicale anticipée

DIMANCHE 9 MARS A 10H30 à Privas, Messe au cours de laquelle l'évêque appelle les catéchumènes du diocèse, dont Etienne de notre paroisse, à recevoir le baptême. A Les Vans : Messe à 10H30

LUNDI 10 MARS **MARDI 11 MARS** 14H30 : Messe Ehpad Roussillon, avec sacrement de l'onction des malades

MERCREDI 12 MARS 17H : prière du chapelet et 17H30 : Messe à Les Vans

JEUDI 13 MARS 14H30 : Saint Paul : Groupe Saint Matthieu (partage autour de la Parole de Dieu) – 16H : prière du chapelet et Messe Saint Paul -

VENDREDI 14 MARS 17H : prière du chapelet et 17H30 : Messe à Les Vans

SAMEDI 15 MARS Les Vans 9h30 : Messe et 10 H chapelet/adoration - 11 H Préparation baptême à Saint Sauveur – 15H : préparation baptême à Chambonas

SAMEDI 15 MARS 17H : St Paul Messe dominicale **DIMANCHE 16 MARS** 10H30 : Messe Les Vans

Témoins de paix au Moyen-Orient

Avec les personnes sourdes et malentendantes au Liban, cultiver la paix

Au Liban, l'Institut De Rééducation Audio Phonétique (IRAP) va fêter ses 65 ans. Elle offre accompagnement et éducation aux enfants porteurs d'un handicap auditif. Dans ce pays où règne la diversité culturelle et religieuse, défendre et entretenir la paix est une nécessité. C'est devenu le fil conducteur de la pédagogie de l'IRAP. Témoignage de Nicole HELOU, directrice de l'association.

C'est à l'occasion d'un pèlerinage à Lourdes en 1960 qu'a jailli l'idée de créer un lieu de vie pour des personnes porteuses de handicap au Liban. La Fraternité des malades du Liban fut créée, qui est devenue l'Institut De Rééducation Audio Phonétique spécialisé dans la prise en charge éducative et l'intégration sociale des enfants et jeunes sourds. La petite maison des débuts qui accueillait deux personnes s'est transformée en une association qui offre accompagnements et éducation aux enfants porteurs d'un handicap auditif à une quinzaine de kilomètres au Nord-Est de Beyrouth. C'est une "maison pour grandir ensemble".

Quelle y est la place de l'éducation à la paix ?

Dans les années 80, en pleine guerre et malgré les bombes qui pleuvaient, les jeunes du Moyen-Orient se sont réunis en grand nombre pour manifester leur désaccord et affirmer que la paix était possible. Défendre et entretenir la paix est une nécessité. Cela nous a motivé à créer des dispositifs d'éducation originaux appuyés sur une volonté tenace de créer un "esprit de famille". C'est ainsi que notre fondatrice, Janine, a placé la paix au cœur de notre mission éducative.

C'est devenu un de nos fil conducteur éthique, et l'ensemble de la communauté y adhère.

Comment cela se concrétise-t-il ?

Aujourd'hui, la "famille de l'IRAP" compte 200 personnes dont une cinquantaine d'élèves accueillis depuis leur plus jeune âge. Une équipe pluridisciplinaire gère les classes de la maternelle au brevet et des ateliers adaptés pour des personnes sourdes mais aussi entendantentes ayant des difficultés sociales. Tous, enfants et adultes, nous sommes impliqués dans cette dynamique pour la paix à travers plusieurs types d'actions.

Par exemple, en 2024, pour leur effort de carême, nos élèves sont allés rendre visite à des enfants syriens immigrés vivant dans un centre très isolé. Grâce à un terrain que le diocèse nous a confié, nous organisons aussi chaque année une "Journée pour planter pour la paix chez nos voisins". A chaque plant que les jeunes préparent, ils ont une pensée pour d'autres jeunes victimes de guerre, et pour la réconciliation. A Noël et à Pâques, les jeunes rendent visite aux personnes âgées isolées ou malades. En 2024, les enfants leur avaient préparé et offert

des mandalas de paix pour vivre ces temps connectés les uns aux autres.

Nous avons aussi mis en place un rite avec le dé des "Ponts pour la paix", une adaptation locale du "Dé de la Paix" créé par *Living Peace International*. Lancé chaque matin, une phrase apparaît qui indique une valeur de la paix à vivre ce jour-là dans l'établissement. Ces phrases tiennent compte de la réalité des élèves et de la communauté, et s'appliquent à tous. Ceux qui le désirent peuvent témoigner : Comment j'ai vécu l'invitation du jour ? Qu'est-ce que j'ai observé ? De quoi puis-je témoigner ? Nous avons aussi le "Time out pour la paix" : un temps de silence ou de prière pour la paix dans le monde, tous les jours à midi.

Observez-vous des freins à la paix liés à leur handicap ?

Les enfants sourds ou malentendants ont appris le langage des signes dès leur plus jeune âge mais les écrans sont pour eux un risque d'enfermement. Les valeurs de respect de l'autre, de partage, de simplicité et d'écoute peuvent être mises à mal par les habitudes digitales. Le défi éducatif est grand pour continuer à transmettre les valeurs de "vivre ensemble" dans la paix. La communication, l'écoute et les échanges deviennent alors aussi essentiels pour la paix que toutes les autres actions que nous menons.

La prière du cœur

EN CINQ ÉTAPES

Héritage de la spiritualité orthodoxe, la prière du cœur est la répétition continue de la même phrase. Le priant rend ainsi le Christ présent dans son cœur. En voici une recette simple pour l'expérimenter dans son corps.

1 Isolez-vous dans un endroit tranquille. Si possible, placez une icône du Christ devant vous. Asseyez-vous confortablement, détendez les épaules et fermez les yeux.

2 Prenez conscience de votre respiration : à l'inspiration, l'air pénètre dans tout votre corps. À l'expiration, relâchez toutes vos tensions.

3 Puis, à l'inspiration, dites :
« Seigneur Jésus,
Fils de Dieu. »

4 À l'expiration, dites :
« Aie pitié de moi,
pécheur. »

5 Laissez chaque expiration vous apaiser et libérer un espace de silence pour accueillir le Christ.



- Un lieu calme
- Une icône du Christ (facultative)
- 10 minutes de recueillement

Après votre prière, gardez le silence quelques instants. Vous pouvez pratiquer cette prière du cœur deux fois par jour ou quand votre esprit est libre, même pendant vos activités quotidiennes.

8 et 9 Mars 2025 – 1^{er} dimanche de Carême
"L'homme ne vit pas seulement de pain"

Entrée : Seigneur, avec Toi nous irons au désert, poussés comme Toi par l'Esprit (bis) Et nous mangerons la Parole de Dieu et nous choisirons notre Dieu. Et nous fêterons notre Pâque au désert : nous vivrons le désert avec Toi.

Seigneur, nous irons au désert pour guérir, poussés comme Toi par l'Esprit. (bis) Et Tu ôteras de nos coeurs le péché, et Tu guériras notre mal. Et nous fêterons notre Pâque au désert : ô Vivant qui engendres la Vie !

Prière pénitentielle : Pardonne-moi Seigneur, j'ai renié ton Nom. Pardonne-moi, Seigneur, j'ai quitté ta maison. J'ai voulu posséder sans attendre le don.

® **Pardonne-moi et purifie mon coeur.**

Kyrie eleison, Kyrie eleison !

Pardonne-moi, Seigneur, j'ai suivi d'autres dieux. Pardonne-moi, Seigneur, j'ai détourné les yeux. J'ai choisi loin de Toi la richesse et l'orgueil. ®

Pardonne-moi, Seigneur, je n'ai pas su aimer. Pardonne-moi, Seigneur, je me suis dérobé. Je ne suis pas resté le gardien de mon frère. ®

Procession de la lumière : ® Lumière des hommes, nous marchons vers Toi. Fils de Dieu, Tu nous sauveras !

Ceux qui te cherchent, Seigneur, Tu les conduis vers ta lumière, Toi, la route des égarés. ®

Ceux qui te trouvent, Seigneur, Tu leur promets Vie éternelle, Toi, la Pâque des baptisés. ®

Ceux qui te suivent, Seigneur, Tu les nourris de ta Parole, Toi, le Pain de tes invités. ®

Psaume : Je mets mon espoir dans le Seigneur, je suis sûr de sa Parole. (Les strophes du psaume sont lues par tous et sont au recto de la feuille)

Acclamation : Ta Parole Seigneur est Vérité et ta Loi délivrance

Credo de Nicée-Constantinople

Prière universelle : Donne-nous Seigneur un coeur nouveau. Mets en nous Seigneur un esprit nouveau

Pendant la quête : ® Dieu de tendresse et Dieu de pitié, Dieu plein d'amour et de fidélité, Dieu qui pardones à ceux qui t'aiment et qui gardent ta Parole.

Dieu plein d'amour et de tendresse, c'est Toi mon Sauveur ! Qui prends plaisir à pardonner, c'est Toi mon amour ! **Seigneur, dis-moi ton Nom, révèle-Toi, mon Dieu !** ®

Sanctus :

R1/ Sanctus, sanctus, sanctus, sanctus.

R2/ Saint est le Seigneur (bis) Dieu de l'univers (bis)

Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire ! Hosanna, hosanna au plus haut des cieux !

Béni soit Celui qui vient au nom du Seigneur ! Hosanna, hosanna au plus haut des cieux ! **R2 - R1**

Agnus : ® **Toi l'Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde,**

1-2 : Prends pitié de nous, prends pitié de nous.

3 : Donne-nous la paix, donne-nous la paix.

Communion : ® **Corps de Jésus-Christ, Pain du ciel pour notre marche. Sang de Jésus-Christ, vin reçu pour rendre grâce. Don du Seigneur, change notre coeur, change notre coeur !**

Pain formé de tous les blés de nos moissons, grains mûris sous le soleil, le vent des plaines, Pain des hommes au goût amer des jours de peine, Pain de Dieu qui nous fait vivre en communion : ®

Vin gorgé de la saveur de nos terroirs, grains vermeils ornant les vignes de l'automne, Vin des hommes pour la fête du Royaume, Vin des Noces avec le Dieu de nos espoirs : ®

Fruits marqués par les hivers et les printemps, grains nourris du sang nouveau qui fait renaître, Fruits des hommes créateurs sur notre terre, Fruits de paix dans la demeure des Vivants : ®

Envoi : **Peuple de l'Alliance, ton Dieu te fait signe. (bis)** Marche à la suite de Jésus ! Va crier son Nom **sur les chemins du monde (bis)**

Peuple de l'Alliance, ton Dieu te pardonne. (bis) Prends la lumière de Jésus ! Va semer l'amour **dans les hivers du monde (bis)**

POUR PREPARER DIMANCHE PROCHAIN

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jean et Jacques, et il gravit la montagne pour prier. Pendant qu'il priait, l'aspect de son visage devint autre et son vêtement devint d'une blancheur éblouissante. Voici que deux hommes s'entretenaient avec lui : c'étaient Moïse et Elie, apparus dans la gloire. Ils parlaient de son départ qui allait s'accomplir à Jérusalem. Pierre et ses compagnons étaient accablés de sommeil; mais, restant éveillés, ils virent la gloire de Jésus et les deux hommes à ses côtés. Ces derniers s'éloignaient de lui, quand Pierre dit à Jésus : "Maître, il est bon que nous soyons ici ! Faisons trois tentes : une pour toi, une pour Moïse et une pour Elie." Il ne savait pas ce qu'il disait. Pierre n'avait pas fini de parler qu'une nuée survint et les couvrit de son ombre; ils furent saisis de frayeur lorsqu'ils y pénétrèrent. Et de la nuée, une voix se fit entendre : "Celui-ci est mon Fils, celui que j'ai choisi : écoutez-le !" Et pendant que la voix se faisait entendre, il n'y avait plus que Jésus, seul. Les disciples gardèrent le silence et, en ces jours-là, ils ne rapportèrent à personne rien de ce qu'ils avaient vu.